

Le Chapitre agréa la proposition, et nomma des commissaires pour travailler à cette réforme (1).

Cette même année (1528) (2), un concile provincial fut célébré à Lyon, et s'ouvrit le 21 mars par un discours de Barthélemy de Lucques. L'évêque de Mâcon, Claude de Longwi présida en l'absence de M. de Rohan, qu'une maladie grave retenait à Paris, et fit l'exposé des motifs pour lesquels on avait convoqué cette réunion. On y lut six décrets; les quatre premiers contenaient des anathèmes contre les doctrines de Luther; les deux autres avaient trait à la réformation des mœurs (3), et l'on y insista par-

(1) *Mémoire du Chapitre primatial de Lyon* (Paris, 1776, in-4), p. 208.

(2) Et non en 1527, comme on le lit dans le *Rituel* de M. de Montazet. — Sous l'épiscopat de M. de Rohan, le Chapitre de l'église de Lyon était composé d'hommes des plus distingués par leur naissance et par leurs lumières; on avait remis en vigueur les décrets portant que les canonicats ne seraient conférés qu'à ceux qui auraient fourni des preuves de noblesse conformément à l'usage ancien et immémorial. La bulle donnée à ce sujet par Martin V, fut confirmée en 1532 par Clément VII, et approuvée par lettres patentes du 19 août 1535, enregistrées au parlement le 11 nov. suivant. De 1501 à 1536, année de la mort de M. de Rohan, le Chapitre de Lyon reçut 46 chanoines-comtes dont voici les noms : Jacques de Vitry ; Pierre de la Beaume ; Charles de Tournon ; Hugues du Saix ; Claude de Fougères ; Charles de Grilly ; François de Châteaubriant ; François de Talaru de Chalmazel ; Antoine d'Albon ; Rolin de Semur ; Jean de Sarron ; Jean de Talaru ; Jean Mitte de Chevrières ; Claude de Viry ; Jacques de Saint-Priest ; Laurent de Saint-Prix ; Jean de Saint-Romain ; Eustache de Lévis ; Claude de Mont-d'Or ; Jacques de Tournon ; Claude d'Amanzé ; Jean de Serpens ; Christophe de Lévis ; Jean de Talaru de Chalmazel ; Pontbus de Solcilhant ; Jean de Langeac ; Charles d'Estaing ; Pierre de Bournel ; Antoine de Lévis ; Louis de la Barge ; Gabriel de Saluces ; Jean de Semur ; Jean d'Amanzé ; Gabriel de Sacconay ; George de Chaugy ; Pierre de Nagu de Varennes ; Etienne de Rivoire ; Jean d'Estaing ; Bertrand de Saint-Symphorien ; Henry d'Albon ; Théodore de Vichy et Charles le Pulchre. Furent aussi reçus chanoines, comtes d'honneur, Charles, duc de Savoye, en 1511, et François 1^{er}, roi de France, en 1515.

(3) Après avoir exposé combien est dangereux pour une ville de province, le séjour qu'un prince y fait avec sa suite, Agrippa qui écrivait ceci en 1527, et qui résidait à Lyon l'année précédente, ajoute : « Scio ego